



Segunda Intervención en la Séptima Asamblea del Fondo para el Medio Ambiente Mundial
Sr. Franz Tattenbach Capra
Ministro de Ambiente y Energía de Costa Rica
25 de agosto 2023, Vancouver, Canadá

Fue un honor haber escuchado al Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, en su inspiradora intervención esta tarde. Le agradecemos su compromiso con el ambiente mostrado con la primera y muy generosa contribución semilla de Canadá por \$ 200 millones al Fondo para el Marco Mundial para la Biodiversidad (GBFF).

Felicitamos al GEF, su Secretaría y a su Director Ejecutivo y Presidente, Carlos Manuel Rodríguez por la serie de cambios necesarios y logros institucionales dentro de los que destacan:

- Primero. La adopción del Fondo para el Marco Mundial para la Biodiversidad, o el de GBFF por sus siglas en inglés. Agradecemos al Canadá y al Reino Unido por ser los primeros en anunciar sus contribuciones al Fondo.
- Segundo. Las modificaciones adoptadas, especialmente, la inclusión de actividades relacionadas al reciente Tratado del Océano (BBNJ, por sus siglas en inglés) y necesario para la conservación del océano más allá de aguas jurisdiccionales y para lograr la histórica meta de la COP 15 de Biodiversidad Kunming-Montreal de conservar el 30% del océano.
- Tercero. La esperanzadora recapitalización del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF, en inglés) por más de 5 billones de dólares, o sea, un GEF 8 con un aumento del 30% con respecto al GEF 7.
- Y cuarto. El renovado énfasis en involucrar al sector privado y las nuevas fuentes de financiamiento para el nuevo Fondo para el Marco Mundial para la Biodiversidad (GBF), tales como ONGs, filantropía, sector privado y monetizaciones sobre los usos industriales de la biodiversidad y de sus secuencias genéticas.



Por nuestra parte, Costa Rica ya ha formulado y espera los fondos del GEF 8 para implementar un amplio y ambicioso portafolio de proyectos que incluyen desde los Agropaisajes Sostenibles en todo el territorio y bioenergía, eliminación de residuos peligrosos y plásticos, hasta el manejo de una área marina protegida transfronteriza conocida como CMAR, junto con Panamá, Colombia y Ecuador.

En línea con la colaboración entre naciones para enfrentar retos ambientales, mi país quisiera expresar nuestra solidaridad con el pueblo de Canadá en estos momentos de incendios forestales sin precedentes. Costa Rica se complace en poder ayudar y en haber planeado para la ayuda mutua en emergencias de incendios forestales junto con Canadá -una muestra de cómo adaptarse al cambio climático- y de haber podido implementar este plan en esta emergencia. Ya hemos logrado enviar a 142 bomberos forestales de Costa Rica a ayudar al pueblo hermano de Canadá en esta emergencia.

Finalmente quisiera reiterar mi agradecimiento al Gobierno de Canadá y a la Nación Squamish por su hospitalidad en la bella ciudad de Vancouver y sus escénicos alrededores, así como invitar al Evento de Alto Nivel en “Acción Oceánica” a celebrarse en San José, Costa Rica el 7 y 8 de junio de 2024, como un espacio de intercambio de las mejores prácticas en la conservación y uso sostenible del océano y como preámbulo a la Cumbre del Océano de Naciones Unidas (UNOC) que Francia y Costa Rica copatrocinan para junio de 2025 en Niza, Francia.

Muchas gracias.